

DE AYER A HOY

Hoy hace un siglo. «El Debate» recuerda la fecha histórica del 17 de julio de 1834...

No habían transcurrido todavía cien años de aquel hecho vergonzoso que ha merecido la repulsa del propio Galdós...

Los hechos son tan semejantes que se averigua a través de ellos la existencia de un proyecto uniforme, de una sola idea directora...

Como después de 1834 se ha registrado ahora una reacción ciudadana contra la barbarie. Pero no nos fiemos. La bestia se retira a su cubil...

Parasitismo. Con los títulos «¿Una táctica extremista?» «Plagas de parásitos en los coches de primera de las líneas del Norte» publica «La Nación»...

En un reciente viaje a un pueblo de Galicia, una señora, con una niña de dos años, hija suya; un señor extranjero y otras personas...

No es posible culpar de este repugnante hecho a la Compañía de Hierros del Norte. Nunca ha ocurrido, ni puede ocurrir, porque la Compañía cuida como es debido de la limpieza de los coches.

Por los informes que han recogido, parece que se trata de una táctica extremista de izquierda, que persigue el fin de no permitir a «los burgueses» que viajen en primera y se trasladan a pasar el verano a los puertos del Norte de España.

Esto es, sencillamente, un acto criminal. Los parásitos encontrados en sus cuerpos y en sus ropas por las personas indicadas, además de las naturales molestias, pueden producir males epidémicos, desde la peste bubónica al tifus exantemático.

La táctica, además de criminal, es absurda. ¿Para qué ir contra los que viajan en primera, si los primeros perjudicados van a ser los dirigentes de las organizaciones obreras extremistas?

¿Qué dirá de España el señor extranjero que se llenó de parásitos en un coche de primera de un ferrocarril español?

El caso es indignante y bochornoso, es verdad. Pero es un símbolo. El parasitismo ha sido la característica del tristemente famoso «cazador-socialista».

El caso es indignante y bochornoso, es verdad. Pero es un símbolo. El parasitismo ha sido la característica del tristemente famoso «cazador-socialista».

La Banda Municipal. Programa de las obras que ejecutará mañana día 17 de julio, de diez a doce de la noche en el Mercado Grande.

«Gerona», P. D.; Lope. «Billetes», Charlestone; Cha-

Actividad tradicionalista

Mitín tradicionalista en San Sebastián

SAN SEBASTIAN.-En Zarauz, con gran afluencia, se celebró ayer la bendición y entrega de una bandera a la sección de Margaritas.

El acto fué grandioso. A las once se celebró una misa solemne, formando en columna de honor los requetés, al frente de los cuales figuraba la banda tradicionalista de Oñate.

Luego, en el frontón, tuvo lugar el mitín, interviniendo varios oradores, entre ellos Galán de Ayala, que exaltó el españolismo de los verdaderos vascos, y Pradera; que pronunció un brillante discurso, diciendo entre otras muchas cosas que se había cumplido la predicción de Manterola a D. Carlos, porque la situación actual que padecemos no es sino fruto de las esencias de la Monarquía liberal.

Combate duramente a los separatistas vascos y catalanes.

Refiérase a la Ley de Cultivos de la Generalidad y critica la rebeldía de la Izquierda, porque con esa ley se atenta al principio de la propiedad. Nosotros, los tradicionalistas, también deseamos que los colonos puedan hacerse propietarios, pero de otros modos muy distintos a los que preconiza la revolución.

Terminado el acto desfiló brillantemente el requeté.

También en la Montaña

SANTANDER.-En la villa de Potes celebróse con inusitado esplendor la concentración carlista anunciada.

A las once se celebró una misa en el Monasterio. La banda del requeté interpretó el himno de Orlamond, cuando al final del Santo Sacrificio desfiló, en número de mil, cuatro escuadrones de requetés uniformados.

Posteriormente los requetés y el famoso genio de tradicionalistas que asistió al acto se dirigieron al campo de Santo Toribio. Los diputados señores Arellano, delegado de Juventudes, y el secretario general de D. Alfonso Carlos arreglaron a los muchachos, siendo aclamados con estruendosos vítores. Zamanillo saludó a los forasteros. Sergrás devolvió el saludo en nombre de los catalanes. Comin recordó a Covadonga, abogando por una cruzada contra la revolución y en parecidos términos hablaron Arellano, Urraca Pastor y Lamamié de Clairac, quienes aparte de exponer el programa tradicionalista, exhortaron a combatir sin tregua hasta alcanzar la victoria.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

El acto fué presidido por D. Manuel Fal Conde.

Renovación Española

TOLEDO.-Se ha inaugurado un nuevo centro de Renovación española. Hablaron los señores Lequerica, Jover y Golcochea.

Todos ellos abogaron por la unión de derechas y si algún grupo de éstas se une con los radicales, se formará el bloque nacional de las demás derechas, desde los tradicionalistas a los fascistas.

Dijeron que se debe alentar a los españoles residentes en Cataluña y a los catalanes españoles para que luchen contra el separatismo y el izquierdismo, y fomenten la unidad nacional.

INFORMACION POLITICA

Se reúne la Diputación permanente de las Cortes.-Y el Gobierno no consigue la aprobación de sus proyectos

La sesión de la Diputación permanente

MADRID.-Ayer se reunió por primera vez la Diputación permanente de las Cortes.

No asistieron a la reunión los señores Gil Robles, Marfíez de Velasco, Largo Caballero y Santaló.

A las seis y cuarto de la tarde comenzó la reunión presidida por el Sr. Alba. Son designados vicepresidente y secretario los señores Casanueva y Carrascal, respectivamente.

El Sr. Guerra del Río dijo que la Diputación permanente de las anteriores Cortes había adoptado, ilegal y antirreglamentariamente, el acuerdo de suprimir el voto de los ministros, y pidió que se revocase.

El Sr. Bastiero habla en contra, interviniendo otros varios diputados, acordándose por once votos contra cuatro derogar la resolución de suprimir el voto de los ministros en la Diputación permanente.

Se pone a debate el proyecto sobre concesión de auxilio para solucionar el problema hullero.

El Sr. Prieto declara que este proyecto es peligroso porque el Gobierno puede aprovechar las sesiones de la Diputación permanente para presentar proyectos que no hayan podido ser aprobados en las Cortes.

El Sr. Maura (D. Miguel) enlaza de que el Gobierno ha incurrido en una transgresión constitucional.

El jefe del Gobierno manifiesta que no tiene inconveniente en dejar en suspenso el proyecto y que se acuerde otorgar una autorización de crédito extraordinario.

El Sr. Casares anuncia que las izquierdas se retirarán de la Diputación permanente para no autorizar con su presencia la aprobación del proyecto.

El Sr. Ventosa opina que en lo relativo a la concesión de auxilio económico al Ayuntamiento sevillano se debe formular nuevo proyecto.

El Sr. Bastiero afirma que estos asuntos no son de la competencia de la Diputación Permanente y, si, hace falta, deben ser convocadas las Cortes.

El jefe del Gobierno dice que la aprobación del proyecto hullero es urgente; pero puede aprobarse solo la concesión de un crédito de 14 millones para atender a dicha industria.

Se ausentan los señores Bastiero, Prieto, Casares y Maura.

El presidente dice que no hay número suficiente de vocales para tomar acuerdos y suspende la sesión. Cuando se reanuda ésta se acuerda denegar el suplicatorio solicitado para procesar al Sr. Aranzabal. Seguidamente se levanta la sesión.

COMENTARIOS A LA SESION

El Sr. Samper explica por qué se suspendió la sesión

El Sr. Samper ha manifestado que había sido suspendida la reunión de la Diputación permanente por falta de número; porque el Gobierno necesitaba quince votos y sólo disponía de trece. No habían asistido los señores Gil Robles y Marfíez de Velasco, y, aunque el Sr. Marfíez Barrio hubiera votado con el Gobierno, faltaba todavía un voto. Añadió que la Diputación permanente tiene la necesaria competencia para entender en los problemas sometidos a su resolución. En cuanto al problema hullero, que es de gran importancia, sólo que-

vocatoria de la Diputación permanente, resultó a las Cortes o aplicar el artículo 114 de la Constitución, que permite habilitar créditos extraordinarios en determinados casos. Es muy posible que el Gobierno no ponga en práctica este último extremo.

Uno que se volvió atrás

El Sr. Martínez Barrio ha declarado que estaba dispuesto a votar con el Gobierno en la Diputación permanente, pero le convenció la tesis de las izquierdas porque el Gobierno no ha procedido reglamentariamente. Si se hubieran presentado autorizaciones de crédito hubiera votado. Ahora, no sabe si votará en pro o en contra del Gobierno.

Una derrota gubernamental

Al terminar la reunión de la Diputación permanente, coincidieron en los pasillos del Congreso los señores Prieto, Maura, Ventosa, Marfíez Barrio y Lucía, todos los cuales convalidaron unánimemente en que la sesión había constituido una derrota para el Gobierno.

Lo que opina el Sr. Lucía.- La frivolidad del Gobierno

El vicepresidente de la «C. E. D. A.», Sr. Lucía, ha dicho que lo ocurrido en la reunión de la Diputación permanente era fatal y los diputados populares agrarios sabían que habían hecho un viaje en balde. La Diputación permanente está formada por 21 miembros, y el Gobierno dejó, alegremente, que se dieran puestos y representaciones exclusivas. La «C. E. D. A.», con 115 diputados, sólo tiene cinco puestos, y hay mayoría de diez diputados que tiene un puesto.

Por tanto, las pequeñas minorías acaparan gran número de puestos con daño para la verdadera mayoría parlamentaria. Ahora, el Gobierno sufre las consecuencias de su frívola despreocupación. De todas maneras, hoy no hubiera podido aprobarse ningún proyecto. La mayor parte de los diputados se han enterado de la convocatoria por la Prensa, y esto los que se encuentran en España, porque el señor Gil Robles, que actualmente viaja por mares lejanos, ni eso. Las convocatorias deben hacerse con ocho días de anticipación por lo menos.

De todas maneras los proyectos del Gobierno no podrán prosperar porque hay ciertos aspectos que conviene estudiar. Además, se pretendía aprobarlos o rechazarlos en bloque, sin enmiendas ni modificaciones, y este es un criterio inadmisible. En el proyecto de auxilio económico al Ayuntamiento de Sevilla, la «CEDA» solo hubiera accedido por el momento, a la compra de Teblada, como cosa urgente, y en el relativo al problema hullero hubiera votado el anticipo a las empresas y las jubilaciones de obreros y empleados.

Preguntado si el Gobierno quedaba quebrantado con lo sucedido en la Diputación permanente, contestó que no, porque no había hecho de la aprobación de los proyectos cuestión de confianza. De todos modos, lo mejor hubiera sido que conociese el criterio de las fuerzas que le apoyan. No cree que se convoque de nuevo a la Diputación permanente. En cuanto a la estabilidad del Gobierno, todo depende de su proceder. Si deja las manos libres a los gobernadores para que coqueen a su antojo, pudiera faltarle algún apoyo inda-

La Asamblea de Padres de Familia

OVIEDO.-En Covadonga se ha clausurado la Asamblea Católica de Padres de Familia, a la cual han asistido representantes de toda España.

Después de la misa de comunión se celebró una solemne sesión en la Basílica. Hicieron uso de la palabra el conde de Triguera y don Angel Herrera.

Ambos oradores resaltaron la importancia de la Asamblea y la labor futura que han de realizar los padres de familia y alentaron a todos a seguir luchando con entusiasmo, como hasta ahora, hasta rehabilitar los derechos de los padres en la educación de los hijos.

Se refirieron a las Encíclicas pontificias relacionadas con el problema de la educación, siendo entusiásticamente aplaudidas.

Agresión de unos socialistas

Ayer tarde llegaron a Ibañeta en una camioneta varios socialistas, cantando la Internacional y dando vivas a Rusia y mueras al fascio. Unos muchachos replicaron con vivas al fascio, y entonces los socialistas hicieron uso de pistolas y dispararon más de veinte tiros. Resultaron heridos Juan Suárez Cueto, de 25 años, con una herida de bala en un costado, y Pedro Pablo, herido en una pierna.

Los socialistas, una vez cometida la agresión, se dieron a la fuga en la camioneta, en dirección a Sama, de donde avisan a última hora que han sido detenidos.

Conversión al catolicismo de varios súbditos alemanes

SAN SEBASTIAN.-En la capilla de la Clínica de San Ignacio se ha celebrado el solemne acto de convertirse al Catolicismo los súbditos alemanes, protestantes, Hans Schalte y su esposa, Joanna Rastil, y Klara Maria Gruesman. La conversión se debe a que al primero de los citados se le operó en dicha Clínica estando en gravísimo estado, y entonces, atendiendo a las sugerencias de la hermana de la Caridad que le cuidaba, prometió convertirse al Catolicismo, con su esposa y su hijo. Oñció el Arzobispo de Valladolid y fueron padrinos del matrimonio el doctor Oreja y señora, y padrinos de la hija del súbdito alemán las hijas del doctor Oreja.

El Arzobispo de Valladolid les bautizó, les confirmó y les dio la comunión.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta, Naris y Oidos

En el Gran Hotel, por el Dr. don Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid).

DR. TEJERINA. Cirujano del Hospital provincial. Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

El Sr. Royo anuncia un cambio de Gobierno

El Sr. Royo Villanova ha declarado que en el mes de agosto se debe constituir un Gobierno presidido por el Sr. Marfíez de Velasco y formado por radicales, agrarios, «CEDA», independientes y melquidistas. sin que entre ningún catalán porque el Sr. Cambó le considera más peligroso que al se-



Semanas Sociales de España

La Semana Social de Zaragoza

La fecha de celebración de la Semana Social de Zaragoza ha quedado definitivamente fijada en los días 30 de septiembre al 7 de octubre próximo.

El tema central no puede ser de mayor actualidad e interés: Problemas agrarios de España y a él se dedicarán trece de las quince lecciones de la Semana.

Las clases de inscripción, serán como para la semana anterior, estas cuatro: de protector cuota mínima cincuenta pesetas.

Entre otros acuerdos ha tomado el de aprobar los estatutos de la Sociedad de Amigos de las Semanas Sociales de España que ya han sido presentados a las autoridades en cumplimiento de la ley de asociaciones.

Tan pronto tengan la aprobación oficial daremos extensa cuenta de los mismos seguros de que han de despertar gran interés.

La Sociedad celebrará su asamblea general ordinaria en Zaragoza coincidiendo con la Semana Social.

La Crónica de la Semana de Madrid

Vencidas las múltiples dificultades que supone la publicación de trabajos de esta índole, a fines de corriente mes aparecerá la Crónica de la Semana Social de Madrid que contiene íntegras y puestas al día todas las magníficas lecciones y conferencias dadas en la misma, precedidas de un extenso prólogo.

Forma un volumen de más de 700 páginas con numerosos grabados y se venderá al público al precio de 15 pesetas.

Todo está dispuesto para que cuantos adquieran derecho a recibir la Crónica la tengan en su poder a la mayor brevedad posible, rogándose a quienes hayan variado de domicilio desde que se inscribieron en la Semana o se suscribieron a la Crónica, que, con urgencia, lo participen al Secretario de la Comisión O'Donnell, 22, Madrid, a fin de evitar errores en los envíos.

En las Oficinas de la Comisión están a la venta un cierto número de ejemplares de las ediciones no agotadas de las anteriores Semanas Sociales de España, cuyo precio se rebaja a los inscritos en la de Madrid y a los que se inscriban en la de Zaragoza.

Oficinas de la Comisión Permanente de las Semanas Sociales

Las Oficinas Centrales de la Comisión Permanente de las Semanas Sociales han quedado instaladas en la calle Mayor, 3, teléfono 23.159.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 18, Miércoles.—Santos Federico, Bruno, Materno y Arnulfo, obs.; Camilo, etc.; Emiliano, Nemesio, Eugenio, Primitivo Justino, Gundena, Marina y Sinfrosina.

CULTOS

Novena a la Virgen del Carmen

Encarnación. Las Carmelitas Calzadas celebran solemne novena a la Virgen del Carmen. Por la mañana misa a las siete. Por la tarde a las cinco, rosario, preces de la novena y salve.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de Santiago con exposición a las ocho de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

Bolsas de viajes

La Comisión anunciará dentro de breves días las bases del concurso de becas y bolsas de viaje para la Semana de Zaragoza, que se otorgarán sólo a propuesta y por inter-

medio de entidades católico-sociales y preferentemente de las agrarias y de Juventudes.

Inscripciones para la Semana Social de Zaragoza

Ha quedado abierta la inscripción para la Semana de Zaragoza que puede solicitarse en las Oficinas de Madrid, Mayor 3, en las del Comité Local de Zaragoza San Vito 6, y por mediación de los corresponsales provinciales de la Comisión Permanente.

Las clases de inscripción, serán como para la semana anterior, estas cuatro: de protector cuota mínima cincuenta pesetas.

Ordinaria, veinticinco pesetas.

Rebajada, 12 pesetas, y especial para obreros y personas de modesta condición económica dos pesetas.

Las dos primeras clases de inscripciones dan derecho a recibir gratuitamente la Crónica de la Semana cuando se publique.

Sociedad de Amigos de las Semanas Sociales de España

Ha celebrado en estos días reunión plenaria a Comisión Permanente de las Semanas Sociales.

Entre otros acuerdos ha tomado el de aprobar los estatutos de la Sociedad de Amigos de las Semanas Sociales de España que ya han sido presentados a las autoridades en cumplimiento de la ley de asociaciones.

Tan pronto tengan la aprobación oficial daremos extensa cuenta de los mismos seguros de que han de despertar gran interés.

La Sociedad celebrará su asamblea general ordinaria en Zaragoza coincidiendo con la Semana Social.

La Crónica de la Semana de Madrid

Vencidas las múltiples dificultades que supone la publicación de trabajos de esta índole, a fines de corriente mes aparecerá la Crónica de la Semana Social de Madrid que contiene íntegras y puestas al día todas las magníficas lecciones y conferencias dadas en la misma, precedidas de un extenso prólogo.

Forma un volumen de más de 700 páginas con numerosos grabados y se venderá al público al precio de 15 pesetas.

Todo está dispuesto para que cuantos adquieran derecho a recibir la Crónica la tengan en su poder a la mayor brevedad posible, rogándose a quienes hayan variado de domicilio desde que se inscribieron en la Semana o se suscribieron a la Crónica, que, con urgencia, lo participen al Secretario de la Comisión O'Donnell, 22, Madrid, a fin de evitar errores en los envíos.

En las Oficinas de la Comisión están a la venta un cierto número de ejemplares de las ediciones no agotadas de las anteriores Semanas Sociales de España, cuyo precio se rebaja a los inscritos en la de Madrid y a los que se inscriban en la de Zaragoza.

Oficinas de la Comisión Permanente de las Semanas Sociales

Las Oficinas Centrales de la Comisión Permanente de las Semanas Sociales han quedado instaladas en la calle Mayor, 3, teléfono 23.159.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 18, Miércoles.—Santos Federico, Bruno, Materno y Arnulfo, obs.; Camilo, etc.; Emiliano, Nemesio, Eugenio, Primitivo Justino, Gundena, Marina y Sinfrosina.

CULTOS

Novena a la Virgen del Carmen

Encarnación. Las Carmelitas Calzadas celebran solemne novena a la Virgen del Carmen. Por la mañana misa a las siete. Por la tarde a las cinco, rosario, preces de la novena y salve.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de Santiago con exposición a las ocho de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

LA FARAONA (rubendariana)

Flor de loto, la princesa egipcia, con su tez de bronce, con sus labios finos, está acostada en la sedosa alfombra, mirando triste el horizonte frío.

Es muy bella la princesa egipcia, con su tez de bronce, con sus labios finos, por eso, reyes de lejanos reinos su mano piden de marfil cobrizo.

Mes... ¡ay!... que la princesa esquivas, los va pasar con ademán altivo: Pasa un Creso con cien caros de oro y pasa un joven de Rubén Darío.

A todos mira y a ninguno escoge, a todos ríe con sus labios finos, y en tanto pasan, pensativa sigue mirando triste el horizonte frío.

MARCIAL J. BAYO.

Dos Congresos contra la guerra y el fascismo

Las mujeres tampoco quieren la guerra ni otras cosas

MADRID.—Ayer reanudó sus sesiones en los salones de «La Ulica» el Congreso nacional de jóvenes de todas las ideologías contra la guerra y el fascismo discutiendo se los temas pendientes.

Se aprobó un manifiesto de los jóvenes socialistas en el que hacen un llamamiento en general para llevar adelante la lucha con la unificación de las juventudes trabajadoras.

También aprobó el Consejo un acuerdo de las juventudes de nacionalidades oprimidas, según el cual debe luchar por la solidaridad del proletariado español.

Asimismo fué aprobado otro acuerdo de las delegaciones de industrias para que se concentre toda la atención de las organizaciones en los puertos, ferrocarriles, fábricas de armas y demás industrias bélicas para organizar una lucha eficaz contra la guerra.

El primer congreso nacional de mujeres contra la guerra y el fascismo celebró ayer en el mismo local del anterior dos sesiones, en las que hicieron uso de la palabra las 60 delegadas de Madrid y provincias, adhiriéndose al Congreso, y propugnando por el frente único antifascista femenino.

Debatíase el tema de la forma de organizar con eficacia la lucha contra la guerra y el fascismo.

Fué aprobado el proyecto de Comité de iniciativa de mujeres que mantiene la necesidad de ir contra el capitalismo, elevación de nivel del proletario, solicitar el voto para la mujer a los diez y ocho años e igualdad de salario con los hombres; ir contra la ley que prohíbe el aborto; oponerse a la eliminación del trabajo a las mujeres casadas, oponerse a la guerra, etc., etc.

Conjuntamente se celebró por la tarde la sesión de clausura de ambos Congresos.

Después de hacer uso de la palabra los diversos representantes de los grupos antifascistas de jóvenes y mujeres, resumieron los discursos por la representación del Frente nacional, Francisco Galán y por el Secretariado de las Juventudes Claudia.

Las conclusiones votadas fueron: Intensificar en todas las provincias de España la lucha contra el fascio y la guerra, nombrándose Comités en talleres, fábricas, tejidos y Universidades.

Verificar una intensa campaña a favor de Thalman, coincidiendo ésta con el aniversario de la terminación de la guerra mundial.

Y preparar una acción conjunta contra la proyectada campaña que Acción Popular tiene anunciada.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo, Cementos Cosmos, Anisad y Cangrejo.

Gastelar, 3. Teléf. n.º 43

Correspondiendo al Sr. Caprotti

«Io non so littere».

A todo señor todo honor y así, sin ánimo de polémicas dado el convencimiento que tengo de su esterilidad, únicamente por responder, en términos de cortesía, a los renglones que mi palsano por adopción me dedica en el número de este diario correspondiente al sábado último, créome obligado a estampar, a mi vez, el punto final en este incidente surgido ante la disculpable destemplanza de un temperamento artista y la vehemencia de un carácter que aún no aprendió a dominarse cuando sienten los impulsos de la gratitud y de la lealtad debidos a los cargos que se ejercen.

Y antes de pasar más adelante, con el propósito de que mi distinguido amigo subsane el error de los equivocados informes que le fueron proporcionados respecto a mi modesta posición en la empresa a que alude, le advertiré que la Secretaría de Electra Abulense es cargo de gran relieve ejercido por persona de subidos merecimientos. Yo actué como Letrado asesor, sin que de ello tenga motivo alguno de vanagloria porque el igual de la carencia de méritos en orden a ser oriundo de esta hidalga tierra castellana, concepción que lo uno y lo otro se lo debo exclusiva y principalmente a la divina Providencia.

La idea con que inicia el Sr. Caprotti la réplica, suponiendo que no entendí el contenido de su carta anterior me recuerda la siguiente anécdota que no me resisto a consignar tanto por que ella explica el sustituido de este artículo, cuanto porque su tradición viene de la hermosa e incomparable patria de mi contradictor, y es la siguiente: Dicese que hallándose Miguel Angel esculpando una estatua del Pontífice Julio II a quien, como modelo tenía ante sí, le preguntó si había de ponerle un libro en las manos a lo que el Papa repuso, en tono jocoso: «Ponme una espada, yo no se leer» (Io non so littere).

Ago parecido me ocurre en este caso con el Sr. Caprotti y así no estoy muy seguro de haber creído encontrar en su réplica una formidable castellanía, una verdadera «perreta» contra la instalación eléctrica de su pueblo adoptante, asunto que doy de mano por entender que ni el Sr. Caprotti ni yo tenemos la suficiente autoridad para decidirle.

Lo que sí me atrevo a contraponer a la insinuación de que en Roma no se vé la instalación eléctrica, es la perogrullada de que será así ciertamente porque los hilos conductores, a semejanza de los caballos de la locomotora que admiró al baturro del cuento, irán por dentro; esto es, que la conducción será subterránea, procedimiento facilísimo en un subuelo en el cual fué posible excoavar las Catacumbas, obra ingenio que en Avila hubiera sido de imposible realización por que la dureza del granito, cimiento de este pueblo, se diferencia en grados infinitos de las frágiles capas de puzolana o de toba granular, ribereñas del Tiber y aliento de la ciudad de las siete colinas.

Estas razones geológicas justifican

Del extranjero

La situación de los españoles en Cuba, según el Sr. López Ferrer

MADRID.—El embajador de España en Cuba Sr. López Ferrer que, como se sabe, se encuentra en Madrid, ha realizado visitas al jefe del Gobierno y al ministro de Estado y hoy cumplimentará al Presidente de la República. El Sr. López Ferrer ha informado al Gobierno acerca de la situación de los españoles en Cuba por la aplicación de la ley llamada del 50 por 100, que obliga a los industriales cubanos a emplear en esa proporción personal isleño. Con este motivo sólo en La Habana hay dos mil españoles desplazados de su trabajo, que desean regresar a España. El Gobierno se preocupa del problema y tiene la intención de estudiar el regreso a España de esos españoles. Se da el caso de que muchos de éstos tienen derecho a una pensión de la caja de jubilaciones cubana y con fútiles pretextos no se les paga. Por último, respecto a la situación política de Cuba, dice que ésta atraviesa los momentos difíciles que siguen a una dictadura. El gobierno Menditea se ha conducido cordialmente con la representación de España. El Sr. López Ferrer estará en Madrid un par de semanas.

La vuelta ciclista a Francia

PARIS.—Se ha corrido hoy la duodécima etapa de la vuelta a Francia Cannes Marsella, 1 95 kiló metros.

A los 128 kilómetros, al llegar a alto de Cam, Trueba y Ezquerria escapan y llegan los primeros a Libacoz, a los 176 kilómetros. Allí son alcanzados y constituyen en pelotón hasta Marsella, llegando a la meta en el siguiente orden:

- 1.º Lapeble, en 6 horas 49 minutos y 25 segundos. 2.º Stofel. 3.º Morelli. 4.º Bonduel. 5.º Louvlot. 6.º Le Greve.

Luego llegan en pelotón varios corredores y entre ellos Trueba y Ezquerria.

BALNEARIO Caldas de Oviedo

Aguas termales azoadas muy radioactivas. Reumatismo, catarros, gripe mal curada. Notables resultados en la hipertensión arterial.

Gran Hotel del Balneario Automóvil desde Oviedo 15 de junio a 30 de septiembre

cas plenamente esas guitarras que la fantasía del artista ha creído ver en los techos de los soportales de nuestras plazas, guitarras, o arpas ecólicas o violines, o violones, ¡qué más dái inevitables, sopena de que la red distribuidora hubiera ido por las nubes o por la mismísima estratosfera.

No quiero que mi fiscal intervención en este asunto sea, como dicen en el dulce idioma de Dante, l'orazione della bertruccia y quiero acabar bien por aquello de que «finite bene e vi batterano le mane» porque aunque no entienda ciertas intenciones animadas por la exaltada imaginación de un artista, muchas veces reñida con las imposiciones de la realidad, sé a lo que obligan la hospitalidad y la hidalguía.

Por esto acepto el que parece un reto de D. Guido Caprotti y tenga la evidencia de que al gallardo final de su artículo responderé en cuanto me le eche a la cara ofreciéndole mi mano de amigo que tantas otras veces estrechó la suya con toda cordialidad.

Fernando Cid

Radio España EAJ 2

MADRID

Programa para el miércoles 18 de julio.

14.30.—Notas de sinfonía, «Alta» (marcha), Verdi. «Mr. Sana-Gane», Grey-Sihetar. «Evocación», Albéniz. «Pepita Jiménez», Albéniz. «El Aman», Guerrero. «Danza de Anitra», Grieg. «Los Lucubradores», Llede. «La Calesera», Alonso. «Miserere», Eslava. «Tambourin Chinois», Krelerer. Noticias de Prensa. 15.30.—F. E.

17.30.—Notas de sinfonía, «La Princesa del Dollar» (selección), Leo Fall. 18.30.—Charla musical, por Julio Osuna. 18.45.—Peticiones de radioyentes. 19.—Noticias de Prensa. Música de baile. 19.30.—F. E.

22.—Notas de sinfonía. Selección de valseas. 23.30.—«Estampas del pasado: Los jardines del buen retiro», por el cronista de Madrid, D. Antonio Velasco Zazo. Música de Chopin. 23.30.—Música de baile. 23.45.—Noticias de Prensa. 24.—C. E.

Advertisement for DIGESTÓNICO featuring a cartoon of a man pointing to his stomach. Text: 'Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS'.

Los socialistas se mueven... y se pegan

Mitín socialista

GRANADA.—En el Teatro Cervantes se celebró un mitín socialista en el que hableron Lamoneda, la señora Lejárraga y de los Ríos.

Este último leyó una cuartilla en las que expuso el programa agrario del Comité revolucionario. Lerroux dijo entonces que eso era hacer la revolución, pero ahora es el causante del desencanto popular.

Combatió a los católicos y dijo que se deben estrechar las filas para impedir que en octubre prospere el contubernio entre los radicales y los elementos que niegan la Constitución y las esencias de la República.

OVIEDO.—En un mitín antifascista se produjeron desórdenes porque los comunistas vitoreaban al soviét y los socialistas al marxismo. Se produjo una colisión en la que resultó herido de una patalada el comunista Tufón, quien ingresó en grave estado en el hospital.

TRIPTICOS, TARJETONES ENLACE Y TARJETAS FANTASIA Imprenta SENEN MARTIN

HIPOTECAS -- PRÉSTAMOS

acillamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100 anual. Informes gratis

CENTRO FINANCIERO-Cortes, 561, pral. dcha.—Teléfono 80991

BARCELONA







AVILA AL DIA

Para contrarrestar la campaña de «Los sin Dios»

Hace unos días se publicó en estas columnas un artículo firmado por doña Soledad Sanluisa en el que sollicitaba donativos para contrarrestar la infame y desmoralizadora campaña de «Los sin Dios».

A este fin se anunciaba la publicación de un opúsculo del P. Nazario Pérez, para lo que se nos remiten los siguientes donativos:

Una amante de la Virgen en todas sus advocaciones, 5 pesetas.

El DIARIO DE AVILA hará llegar a su dueño con suma complacencia los donativos que se le envíen.

Intereses de San Bartolomé de Pinares

Ayer estuvieron en Avila el sctid de San Bartolomé de Pinares, D. Julio Abad, el sctid del mismo Ayuntamiento, D. Moisés Mañas y los alcaldes de Santa Cruz de Pinares y Herradón respectivamente D. Juan Pérez y D. Fidel Gil, los cuales se entrevistaron con el teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil de Avila, interesandole la permanencia del puesto de la Guardia civil en la primera de las localidades citadas, ofreciendo los pueblos interesados realizar las obras necesarias en el cuartel, interin logran habilitar fondos para la construcción de un nuevo edificio destinado al alojamiento de las fuerzas. Los comisionados que visitaron también a los diputados a Cortes señores Represa y Valayes, salieron gratamente impresionados de sus gestiones.

HERRERO DIAZ

Garganta, Nariz y Oídos
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
PLAZA DE LA REPUBLICA, 10, 2º derecha

A disposición del gobernador

Ante el señor gobernador civil han sido denunciados Eutiquiano Lucas y José Luis González, por promover escándalo en un establecimiento de bebidas.

También fué puesto a disposición del Juzgado de Instrucción el súbdito italiano Angelo Bonilloni, por quebrantamiento de la orden de exclusión del territorio nacional.

PERDIDA de una medalla y cadena con fecha por reverso medalla 8-11 913. Se ruega su devolución por ser un recuerdo. Se gratificará Fonán Estación.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Santos Galán de contusión en el hombro derecho y probable fractura del omoplato, producidas al caerse de la caballería que montaba, y Hermilata San Segundo de heridas en la mano derecha.

Incendio

En Navas del Marqués se produjo un incendio en un hotel, propiedad de los señores hijos de Peral, situado en la calle del Cristo. El fuego destruyó gran parte de la techumbre del edificio, y pudo ser dominado por el servicio de Incendios, autoridades y vecindario, después de incansables trabajos. No hubo que lamentar desgracias personales y las pérdidas se calculan en unos 1.500 pesetas.

A las diez de la noche del sábado se inició un incendio, que comenzó por tres sitios diferentes simultáneamente, en un pajar del término de Casavieja, de esta provincia, alistero que alcanzó en pocos momentos extraordinarias proporciones y amenazaba destruir todo el pajar; pero gracias a los esfuerzos del vecindario, que acudió en su mayoría y rivalizó en sus trabajos, pudo ser dominado el fuego que duró hasta las tres de la madrugada. Las pérdidas son considerables, y el juzgado instruye diligencias, creyéndose firmemente que el incendio ha sido intencional. El pueblo está indignado ante un hecho de esta naturaleza.

Con el esplendor propio de las grandes festividades acaba de celebrarse en la concurrencia Iglesia de la Santa el solemnisimo Novenario que en honor de su Santísima Madre y Reina dulcísima comienza con los Padres Carmelitas el siete del corriente.

S. Jiménez Blázquez

practicante Hospital Provincial. Gabinete Callista, Masagüta, Asepsia en enfermedades secretas.

SAN SEGUNDO, 28

Verbena

Con motivo de la festividad del día anoche tuvo lugar una verbena en el parque de recreos de «La Peña» que estuvo muy animada.

EXCURSIONES DOMINICALES

El próximo domingo día 22 Mombeltrán—Arenas—Candelada ida y vuelta con almuerzo pts. 21 informes oficina de turismo, Estrada, n.º 12 duplicado

Desaparición de caballerías

De Arévalo han desaparecido algunas caballerías propiedad de varios vecinos de aquella localidad. Hasta ahora los autores del hecho no han sido habidos.

ALTO

Mañana se venderá la pierna de carne de toro como ternera. No deje de verlo

Excursión a Segovia

La Juventud Antoniana de esta ciudad, deseando complacer a sus socios y con objeto de devolver la visita que con motivo de la bendición de su bandera hicieron a esta capital las Juventudes Antonianas de Segovia, ha organizado una excursión a dicha capital y La Granja el domingo 29 del actual, saliendo los autocares a las seis de la mañana de la Plaza de la República (puerta de Correos) para regresar en el mismo día.

Dado el número limitado de plazas, se ruega a los asociados hagan la inscripción antes del día 24.

Precio del asiento 8.25. Inscripciones en el convento de San Antonio y en la droguería de Antero.

Colonia escolar de Avila

Se pone en conocimiento de los alumnos matriculados en el presente curso en las escuelas nacionales de Primera Enseñanza de esta ciudad y que el pasado verano de 1933 asistieron a la «colonia escolar de Santander» que el próximo jueves día 19 del mes actual a las 11 de la mañana deberán presentarse en el Instituto de Higiene al objeto de ser reconocidos facultativamente por el director provincial de higiene Infan. III, doctor D. Manuel García y Sánchez de la Plaza.

Iguímente se pone en conocimiento de todos aquellos alumnos matriculados a su vez en dichas escuelas y de insuficiencia económica que deseen inscribirse para inscribirse para formar parte de la «colonia escolar» que en breves días ha de ir a Santander, se les va a concurrir el indicado día 19 del actual, a las 10 de su mañana, a la Escuela Normal del Magisterio (antigua de maestros); a cuyo acto se ruega encarecidamente la asistencia de todos los señores maestros nacionales de primera enseñanza que prestan sus servicios en esta capital.

La dirección de colonias: Emilia Martín, Adrián Mediano, V. Santiago Iglesias,

La Novena de la Santísima Virgen del Carmen en los Padres Carmelitas de la Santa

Con el esplendor propio de las grandes festividades acaba de celebrarse en la concurrencia Iglesia de la Santa el solemnisimo Novenario que en honor de su Santísima Madre y Reina dulcísima comienza con los Padres Carmelitas el siete del corriente.

Una vez más ha demostrado el pueblo avileño que su amor hacia la Santísima Virgen del Carmen ocupa en su corazón cristiano un lugar preeminente, y precisamente por tener tan hondos sus raíces no sólo no ha podido ser desarraigado por la envidia y destructora ola de laicismo que ha conmovido las más íntimas instituciones españolas sino que precisamente esa malévolva intención ha sido el más fuerte reactivo para que con más empuje y consciente devoción se haya este año manifestado.

Los cultos: Por la mañana, a las ocho, durante todos los días de la Novena ha tenido lugar la misa cantada, la cual, con laudable perseverancia se ha visto concurridísima por los fieles gozosos de honrar con su asistencia a la que es reina del Carmelo. A las funciones de la tarde, como era lógico esperar, la asistencia ha sido mayor aún. El templo, de más que regular dimensiones, ha estado completamente lleno. El espectáculo que la Iglesia presentaba era por demás consolador. No dudamos en afirmar que la Santísima Virgen del Carmen, al dirigir su amorosa mirada desde su Santa imagen que preside los cultos, por todo el recinto del templo, habrá exultado con maternal alegría al ver tantos pechos decorados con su celestial y amparadora librea. Para mayor realce de las fiestas, y para satisfacer los deseos de honrar a la Virgen del Carmen que, como es notorio, animan las almas generosas del clero catedralicio, parroquial y regular de esta ciudad, fueron lavitados, según es costumbre, por su orden correspondiente, algunos de sus miembros para que dieran la bendición con el Santísimo y hicieran la reserva de S. D. M. los diversos días de la Novena.

El día de la fiesta.—La muchedumbre que, como hemos indicado, ocupó desde el primer día los naves del templo, engrasó considerablemente los dos últimos, viniendo el día de su fiesta a constituir una imponente manifestación de fé mariana no superada al aún en las más populares y renombradas festividades. Dicho día disciséis, ya muy de mañana, comenzó a desfilr ante los confesionarios y ante el comulgatorio una incontable multitud de fieles que venían a cumplir las condiciones para lucrar el jubileo.

La misa de Comunión, celebrada a las siete y media por el M. I. se

ñor Deán, D. Bernabé de Juan, en ausencia del Excmo. y Rvdmo. señor Obispo, resultó concurridísima. Fué amenizada con lindos motetes magníficamente interpretados por el coro de señoritas, a quienes sin reserva de ninguna especie y con la mayor ecuanimidad les enviamos nuestro parabién.

La misa solemne de las diez, cantada por el M. R. P. Superior de los Franciscanos, fué también muy concurrida. El Colegio Filosófico de la Santa interpretó con notable tecnicismo y buen gusto la misa del maestro Perossi en honor de San Carlos. Asistieron diversas Comisiones del clero secular y regular. El pangeirico estuvo a cargo del M. R. P. José María, director espiritual del Seminario, quien cantó las glorias de la Virgen del Carmen y de su Santo Escapulario.

La procesión.—A las seis de la tarde comenzó la función. Después de rezado el santo Rosario y del último sermón con que el R. P. Fabián finalizó su labor se dió la Bendición Papal. Seguidamente se organizó la procesión. No nos parece exagerar si afirmamos que resultó superior a todas las similares que en esta fervorosa ciudad hemos presenciado, con lo cual dicho queda que el paseo triunfal de la Virgen del Carmen por las calles de Avila fué algo magnífico, sensacional, apoteósico.

La presidia el M. I. Sr. Provisor D. Calixto Argüeso. Durante la procesión reinó entre los fieles un entusiasmo indescriptible, que culminó en el regreso, ya en el templo la imagen, en una delirante aclamación a la Reina del Carmelo.

Creemos deber consignar como factores del éxito brillante de este Novenario, una parte, naturalmente, la popular devoción con que cuenta entre los fieles de esta ciudad la Santísima Virgen bajo su poética devoción del Carmen; los sermones del R. P. Fabián, director de la Semana Devota, que desarrolló en lógica conexión diversos temas acerca de la piedad, reservando los tres últimos días a cantar las glorias de la Santísima Virgen. Otro de los factores ha sido el selecto coro de señoritas secundadas por el pueblo, bajo la acertada dirección del R. P. González, que satisfactoriamente han interpretado diversos cantos populares, plegarias y motetes, poniendo sus limpias y timbradas voces, como también su exquisito gusto a contribución de su entusiasmo y de su amor por la Virgen sin manilla.

Nuestro pláceme cordal al Superior y Comandante de Padres Carmelitas, y a todas las Asociaciones Carmelitanas establecidas en la Iglesia de la Santa, por el éxito de tan fervorosas fiestas dedicadas a la Reina del Cielo bajo el consolador título de la Virgen del Carmen.

Arce Sainz

Consulta de Fisiología, Laboratorio y Rayos X para el servicio de la especialidad. Zendra, 8, principal.

Ecos de sociedad

Sepelio

Esta mañana tuvo lugar en la parroquia de San Vicente la misa de entierro por el alma de doña Pilar López de Azcárra y Linares, viuda de Polo, concurriendo al acto numerosas personas de Avila y colonia veranlega, entre las que contaba con grandes simpatías.

A las cuatro de la tarde se ha verificado la conducción del cadáver al cementerio constituyendo una gran manifestación de duelo, que siguió en gran parte hasta el cementerio donde han sido inhumados los restos mortales de la difunta.

Descansen en paz y reciban sus hijos D. Ángel y doña María Gracia, hijo político D. José María Romillo, y nietos D. José y D. Manuel Romillo y Polo, (estos últimos por olvido involuntario dejaron de conalgarse en la escuela que ayer publicamos) nuestro más sentido pésame, al propio tiempo que rogamos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

Fiesta de sociedad

En la señorial mansión del excmo y laureado arista don Guido Caprotti se celebró ayer, con motivo del día de la Virgen del Carmen, una fiesta de sociedad, obsequiando después con un té a sus familiares y amigos. Hicieron los honores de la casa el inspirado pintor y su aristocrática esposa, resultando aquella muy animada.

Entre los asistentes recordamos a los señores marqués de Benavides e hija, duques de Abrantes, duques de Mequedá e hija, marqueses de Espeja, barones de Andilla e hijos, señores de Manglano, Pozobón y muchos más que acudimos a recordar.

A las muchas felicitaciones recibidas por los señores de Caprotti unimos la nuestra.

Primera comunión

En la Iglesia de las Reparadoras recibió ayer por vez primera la Sagrada Comunión la monísima niña Eloisa Benito, hija del funcionario de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, D. Luis. La administró el Sacramento el capellán retirado del Ejército D. Jesús López, acompañando a la niña en tan solemne momento sus padres y otros familiares.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

De día

Mañana los celebrarán los señores R. Dams, García Barroso y Sánchez García.

Viajeros

Ha llegado para pasar el verano el comisario de Guerra del Instituto de Higiene Militar de Madrid don Jacinto López Zabalegui, acompañado de su desgraciada esposa y bella hija.

Se prepara un decreto para cortar «de raíz» la intromisión de los militares en la política

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID, 17, 4,30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Máxima 40 grados en Sevilla y Bolejuz mínima de 11 en León. Avila máxima 30 grados mínima 20.

Se trasladan al noroeste las presiones bajas del Atlántico que cubren Islandia, y los núcleos de presiones bajas del occidente de nuestra Península se funden en uno solo sobre la mitad occidental de España. En la Península el cielo aparece con nubes en Andalucía.

Tiempo probable Cantabria y Galicia cielo con nubes y lloviznas, Extremadura buen tiempo algo tormentoso, Cataluña levante y Baleares buen tiempo, resto de España cielo con nubes y levante en el estrecho de Gibraltar.

Consejo de ministros

—Se celebró esta mañana Consejo de ministros. Al salir el ministro de Agricultura manifestó que se había hablado del problema del pan para llegar a un acuerdo definitivo, el cual quedará adoptado en el consejo del jueves próximo.

El ministro de la Guerra dijo a los informadores, refiriéndose a un artículo firmado por el general Gil

Yuste, que le había impuesto un mes de arresto, aunque luego, debido al delicado estado de salud del general, le permitió el castigo por otro que pudiera cumplir en su domicilio, pero que posteriormente había visto con la natural sorpresa otro artículo firmado por el general en el que se trataba de la bandera. El ministro dice que evitará que en lo sucesivo los militares lleven a la prensa y al servicio cuestiones de Ejército, y que por este motivo se dará un decreto para cortar de raíz la intromisión de los militares en la política.

El artículo del general Gil Yuste ha sido enviado por el ministro al auditor por si hubiera en él materia delictiva.

El Sr. Samper dijo a los informadores que se habían ocupado del plan de trabajo para la confección de los presupuestos. Añadió que de la reposición de funcionarios se está estudiando la manera de resolver el asunto.

La nota oficiosa de la reunión ministerial es amplísima. En ella se dice que el Gobierno deliberó sobre los presupuestos y sobre el problema banquero acordando hacer uso de las facultades que concede la Constitución para legislar por decreto.

De la Presidencia se aprobó un decreto por el que se suprime la Dirección General de Marruecos, creando en su lugar una Comisaría técnica, y ampliando las facultades del Alto Comisario.

Se amplía hasta el día 31 de agosto el plazo para la rectificación del Censo electoral.

Un hombre muerto a tiros BARCELONA.—Cuando marchaba por la carretera de Berga el minero Juan Torres, le salieron en varios unos desconocidos y le derribaron varios garrotazos hasta que cayó al suelo, disparándole después ocho balazos que le ocasionaron la muerte. No se ha podido detener a los autores del crimen que se cree obedece a cuestiones sociales.

Compraría motor Diesel de 20 a 40 H.P. buena marca y estado. Darán razón a Germán Gómez, Flores de Avila.

PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora
Doña Carmen Gómez Hernández de G. Rovina
Que falleció en Cebreros el día 18 de julio de 1933
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA
D. E. P.
Su esposo, hijos, padres y hermanos,
Suplican a sus amistades asistan al funeral que se celebrará el día 18 en la iglesia parroquial de Cebreros a las diez y media.
Los misas que se celebren dicho día en Cebreros, Santa Cruz de Pinares, Viñegra de Morcán y Mingorría (Avila) la que se diga a las nueve en la parroquia de San Juan, Avila, y la que se celebre a las siete en el altar del Carmen en la Iglesia de misioneros del Sagrado Corazón de María, Buen Suceso, 22, Madrid, serán aplicadas por su alma.
Los Excmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Obispos de Madrid-Alcalá y Avila han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Dispensario antituberculoso provincial

LOSILLAS NUMERO 1
Servicios públicos gratuitos
Consultas.—Lunes, martes, miércoles y jueves, de cinco a siete de a tarde.
Neumotorax e intervenciones quirúrgicas.—Viernes y sábados, de cinco a siete de la tarde.
Reacciones diagnósticas.—Martes, jueves y sábados, de once a doce de la mañana.
Inyecciones medicamentosas.—Todos los días laborables a las once de la mañana.